

# 梅ヶ瀬



「今日が楽しく明日が待たれる学校」



## あめつち 天地のこころあらはにあらはれて 輝けるかも富士の高嶺は 牧水

「天地のこころが目に見えてはっきりとあらわれて輝いている。富士の高嶺は」という意味です。牧水は、若いときから「天地」の語を使ってきました。自然を成り立たせている宇宙の意志という意味あいをもっています。

とらどし

## 2022年「寅年」がスタートしました！～いろんなことに挑戦！～

新年明けましておめでとうございます。

年末年始は、どのように過ごされたでしょうか。

昨年は、外出自粛で初詣にも出かけられないお正月でしたが、今年は我が家も楽しい家族団らんの時間がもてました。遠方に住む子ども達と2年ぶりに合い、日南海岸をドライブしました。鵜戸神宮で運玉を投げ、サンメッセ日南でモアイ像との記念撮影、目井津港で大漁旗を飾った何隻もの漁船の見学など、日南の良さや自然をたっぷり味わうことができました。家族が顔を合わせるって、やはりいいものです。



ところで、始業の日は、小さく折り畳んだ元旦の新聞紙1枚を使って話をしました。

1つ目の話は、「ミウラ折り」で畳んだ新聞紙を一気に広げて、今、勉強していることが、宇宙につながっているという話です。「ミウラ折り」は、約50年前に東京大学の宇宙航空研究所の三浦教授が考案した折り畳み方で、紙の対角線の部分を押したり引いたりするだけで即座に簡単に展開・収納ができるという特徴があります。宇宙の太陽光パネルや地図にこの原理が使われていて、数学の図形の学習と関連しています。これから先、多くの生徒が、将来、宇宙に行ったり、宇宙に関する仕事に就いたりするのではないかと思っています。

2つ目の話は、同じ新聞の紙面に描かれていた8つの「虎」に関する話です。8つの「虎」の正体は、「くまのプーさん」に登場するティガーをはじめ、ウォルト・ディズニーが制作した映画に登場する虎たちです。

ウォルト・ディズニーといえば、ミッキーマウスやディズニーランドの生みの親であり、大きな夢を叶えた人物です。「夢を叶える秘訣を知っていれば、どんなハードルも越えられる」という言葉を残しています。

彼によると「夢を叶える秘訣は4つの「C」に集約される。それは、Curiosity（好奇心）、Courage（勇気）、Constancy（継続）、そして Confidence（自信）好奇心である。」と言っています。ディズニーは「4つのC」を実践し、大きな困難を乗り越え夢を実現しました。夢を叶えるには、「物事を探求しようとする気持ちをもち、自分の価値や能力を信じて、困難や危険をおそれない心で物事に立ち向かい、やり続ける」ことが大事ということです。

2022年「寅年」の「寅」の字は「動く」の意味で、春が来て草木が生じて伸びようとする状態を表しています。このことから、「寅年」は、芽を出したものが成長する、これから成長する物事の始まる年と言われています。「寅年」だけに「4つのC」でいろいろなことにトライし、一人一人が自分の夢に近づく年にしていきたいものです。



## ABUCHUプロジェクトの取組の成果が出てきました！！

「ABUCHUプロジェクト」に取り組み始めて、1年が経過しました。このプロジェクトは、スクールワイドPBSの考え方を基本にしており、「ポジティブな支援」を、学校全体で全ての児童生徒を対象として実践するアプローチです。「罰を使うことなく、望ましい行動を育てる」という点で「肯定的(Positive)」であり、「問題が起こる前から取り組む」という点で「積極的(Positive)」です。特別支援教育の推進にもつながります。

1学期と2学期に全生徒を対象にアンケートを実施したところ、思いやりの心をもった声掛けや言葉遣いができる生徒が、増えていることが分かりました。10月の体育大会や12月の持久走大会でも、仲間を温かく応援する生徒の様子がたくさん見られたのは確かです。



月1回、2~3のABUCHUプロジェクトを実践していくことで、温かで良好な人間関係が醸成されています。

番号	質問項目（28項目から抜粋）	「いつもできている」と回答	
		5月（1学期）	10月（2学期）
1	自分から友だちに声をかけよう。	72%	75%
2	何かしてもらったら「ありがとう」と言おう。	85%	89%
3	仲間同士で「頑張っているね」と励まし、「すごいね」と認め合おう。	62%	73%

## 校長会テスト（2年生）と実力テスト（3年生）実施～実力を試すとき！～

1月13日・14日に、2年生は、今後の進路選択の資料となる初めての校長会テストを、3年生は、受験前の最後の実力テストを実施しました。

1月8日に高等専門学校の推薦受検がすでに終わっていますが、1月末には、県立高等水産研修所や私立高校の受験がそれぞれの会場で行われます。

ほとんどの私立高校の試験日程は、1日に5教科（国語、理科、英語、社会、数学）の試験と個人面接となっています。2日間に分けて実施される中学校での定期テストや校長会テスト、実力テスト以上に、体力や気力、集中力が必要です。特に、当日欠席せずに受験できる体調管理はとても大事です。



3年生には、実力が発揮できるように体調を万全に整え、受験に臨んでほしいと思います。

## 3年生対象に性教育授業を実施しました！

1月12日に、3年生を対象とした性教育授業を実施しました。講師は、産婦人科田中クリニック院長 田中茂樹 先生です。テーマ「大切にしてほしい性・命」で、「これから性の在り方について、自分も相手も大切にできる関係を築くためには、どのような言動や行動が大事かを考え、今後に生かそうとする態度を養う」ことが目的です。感想を紹介します。



- ★講話を聴いて、改めて男女交際について考えないといけないと思いました。ちょっとしたことで性感染症に罹ると知ったので、今後の生活に生かしていきたいです。70兆分の1の命を大切にしたいです。
- ★自分の命を大切にしながら学校生活を送っていきたいと思います。男女交際をする場合は、相手を尊重し高めていけるような関係にしたいです。人間は125歳まで生きられるので長生きしたいです。

### 【2月の主な行事】

- 2月1日（火） 県立推薦入試事前指導（3年）
- 2月2日（水） 県立高校推薦入試、県立高等水産研修所入試
- 2月4日（金） 参観日、立志式（2年）
- 2月7日（月）～10日（木） ABUCHUプロジェクト・いじめアクト
- 2月8日（火）～17日（木） 教育相談週間
- 2月11日（金） 建国記念の日
- 2月13日（日） テスト前部活動停止期間（～17日）
- 2月16日（水）～18日（木） 第4回定期テスト
- 2月23日（火） 天皇誕生日

